

LOS ÉXITOS DE NUESTRAS INICIATIVAS

La cabalgata de los Reyes Magos, organizada por LEVANTE AGRARIO, recorrió ayer la ciudad haciendo entrega de más de cuatro mil juguetes para los niños pobres

En unos diez días nuestras listas de suscripción han alcanzado cerca de tres mil pesetas

La elocuencia de los hechos

Después del reparto de juguetes celebrado ayer, ¿qué podremos decir que no esté sancionado por el público, que no haya sido comentado en las calles, que no sea ya del dominio popular?

La cabalgata de los Reyes salió a las ocho y media de la mañana, recorriendo las calles de Murcia, dejando en cada parroquia cajones llenos de juguetes y poniendo en la extrañeza de las gentes que no estaban advertidas de este cortejo, la sensación de algo generoso y extraordinario, que rompía la monotonía pesada de las cosas vulgares.

De tal manera hallado su finalidad nuestro propósito, que si en sucesivos años esta cabalgata no se volviera a ver más, el público lamentaría que no se prodigara tal beneficio y las familias pobres que vieron ayer a sus hijos alegrarse al recibir un inesperado juguete echarían muy de menos la ausencia de esos simbólicos personajes que ayer mañana cumplieron, a plena luz y a la vista de las gentes, la misión social que las costumbres y el correr de los tiempos les fueron otorgando de forma indeclinable.

La organización de un festejo popular de esta índole requiere precisos trabajos y atenciones diversas que están fuera de la órbita de un periódico. Esto ha sido para nosotros una complicación de trabajos extraordinarios sobre todos los que de ordinario han de cumplirse en el apremiante deber de informar diariamente al público.

Pero entendemos que no hay más remedio que hacerlo así, si queremos estar a tono con las modernas orientaciones periodísticas que no se afienan a las engoladas catedras de dómimo y que se precatan de que es necesario ponerse en contacto con la opinión por medios eficaces y prácticos. Dejó de ser el periodismo un escenario porque el público se aburría con los doctores de receta y ha pasado a transformarse en una crónica de la vida, percatándose de las pulsaciones de las diversas capas sociales para comprenderse con sus miserias, padecimientos y alegrías.

Después de cuanto hemos trabajado para sacar adelante nuestro propósito, nos queda la íntima satisfacción de que este año se ha hecho en nombre de LEVANTE AGRARIO una acción benéfica de incalculables resultados. Ha sido una fiesta emotiva que nos llena de complacencia.

No hemos buscado en ello lo que pudiera constituir anuncio para nuestro periódico, porque lo que esencialmente nos importaba es que se ejercitase un beneficio que no puede pagarse con otra cosa que con la ternura de ver cómo en las puertas de las iglesias se agolpaban los niños en espera de que llegasen los Reyes Magos, la ilusión que se propagaba al sonar los clarines de la Artillería que iban abriendo marcha y el acto conmovedor de las entregas de los juguetes. Los párrocos saben de las impacencias de los niños que bien temprano acudían a las iglesias preguntando si sería verdad que iban a llegar los Reyes con los regalos que se les habían prometido.

Desde ayer, esos Soberanos de Oriente dejaron de ser una incógnita soñada para los niños. Por primera vez pasearon las calles de esta ciudad y se trocó en realidad la leyenda. Ya es bastante—aunque pueda parecerles poco a esos espíritus de contradicción que siempre están cambiando papeles en tal de llevar la contraria,—para que nos demos por satisfechos y nos enorgullecamos la idea de que hemos hecho lo que, hasta el momento, por las razones que sean, con mayores medios que nosotros, nadie se atrevió a hacer.

Embalando juguetes

Durante toda noche del domingo en un almacén situado frente a nuestra redacción se procedió a embalar los juguetes en cajones, con arreglo al pedido hecho por los señores Curas de las parroquias.

Dirigieron estos trabajos los señores Pintado y Vergel. A las seis de la mañana quedó terminada dicha operación, incluso la rotulación de los paquetes.

Número de piezas

Los juguetes embalados fueron: juegos de bolos, autos, sables, escopetas, costureros y neceseres, cartones de cocina, cajas de soldados, guitarras y limpieza infantil. Juegos de coche alcoba, tranvías, carros, tarjantas, trousseau, pelotas de trapo y goma, juegos de café y sillas, caballos, burras, toros, trababolas y casas en cartones.

Pepitos, figuras grotescas, muñecas, soldados, bañistas, comedores, carpinterías, fiendos surtidas, autos de carretera, camiones y juego de té.

Recibidores, caballos hipicos, juegos de costura, cartones con barracas, cajas-escuelas, carros de reparto, loritos y autos con garage.

El número de piezas ascendía a cinco mil ciento treinta y ocho.

El pedido hecho por las parroquias sumaba cuatro mil seiscientos juguetes.

A diferentes pueblos de la huerta se enviaron algunos cientos.

Se organiza la cabalgata

A las seis y media comenzaron a congregarse en nuestra redacción los diversos elementos que habían de figurar en la cabalgata.

Los juguetes invadían por completo la calle del Granero, tardándose más de una hora en cargar los camiones de Artillería.

Comparsería y Reyes se vistieron en el Salón de Contrataciones.

Orden de la comitiva

A las ocho y media se puso en marcha la cabalgata por el siguiente orden:

Clarines de Artillería, camellos con servidores, los Reyes Magos con escolta, dos camiones de Artillería con los juguetes, banda de música y guardias de Seguridad.

Como encargados del itinerario figuraban los señores Bolarín y Rubio; orden de la

comitiva, los señores Espinosa Almela y Martínez López; encargados del reparto, señores García Sánchez y Suárez (don Mariano) y distribución en las camionetas, señores García Izquierdo, Suárez (don Carlos) y Esteve.

El itinerario

La comitiva siguió en su recorrido este itinerario:

Iglesia de San Lorenzo, calles de San Lorenzo, Pinares, Zambrana, plaza de Santo Domingo, plaza de Romea, Capuchinas, Lorenzo Pansa, Iglesia de San Miguel, calle de la Acequia, plaza de Agustinas, Iglesia de San Andrés, calle del Carril, plaza de Don Pedro Pou, Iglesia de San Antolín, calle del Pilar, plaza Nueva, calle de San Nicolás, Iglesia de San Nicolás, calle de San Nicolás, Iglesia de San Pedro, plaza de las Flores, Iglesia de Santa Catalina, calles de Santa Catalina y Frutos Baeza, Iglesia de San Bartolomé, calles de la Sociedad, Puxmarina, Frenera, Puerta del Sol, explanada del Arenal, Puente Viejo, Avenida de Canalejas, Alameda de Colón, Iglesia del Carmen, Puente Nuevo, calles de la Gloria, Estrella, Iglesia de San Juan, calles de Isabel la Católica, los Dolores, Mariano Padilla, calle de las Barcas e Iglesia de Santa Eulalia.

Numeroso público se estacionó en las calles para presenciar el desfile de los Reyes Magos.

Distribución de juguetes

En San Lorenzo

La primera iglesia visitada fué la de San Lorenzo, inmediata a nuestra redacción.

Un numerosísimo grupo de niños esperaba en la puerta del templo.

Nuestro director señor Calderón, tanto en esta parroquia como en las restantes hizo entrega de los paquetes, siendo felicitado por la iniciativa de LEVANTE AGRARIO de regalar juguetes a los niños pobres.

En San Miguel

Terminaba de decir misa el señor cura cuando llegó la cabalgata.

Igualmente niños y niñas rodeando al párroco recibieron los juguetes de los Reyes Magos, que fueron depositados en la sacristía para la debida distribución.

En San Andrés

Al aparecer la cabalgata por las Agustinas un verdadero enjambre de niños penetró en la iglesia.

El señor cura fué recibiendo los juguetes teniendo frases de verdadero encomio

para los organizadores de esta fiesta tan simpática.

Se produjeron escenas de verdadera emoción cual fué la de que un grupo de pequeños al ver un cajón lleno de Pepitos, rompieran a llorar de alegría.

Manifestó el señor cura que el reparto sería hecho en la iglesia, una vez que fueran clasificadas las piezas.

En San Antolín

En la escalinata de la iglesia esperaba el párroco el paso de la cabalgata.

En una de las naves del templo ya estaban reunidos los niños y niñas.

Nuestro director indicó al señor cura lo interesante que sería que los niños recibieran a los Reyes Magos y en efecto pronto cientos de niños salieron a la calle.

Entre un alborozo indescriptible se descargó de los camiones la dotación de juguetes de San Antolín. Estos se colocaron frente al Altar Mayor.

La algarabía que existía en la iglesia era ensordecedora.

En San Nicolás

En esta iglesia, cuando llegó la cabalgata, estaba el señor Cura celebrando, por cuya razón no pudo hacerse cargo de los regalos.

Los cajones y rastras de caballos se colocaron en la Sacristía.

En San Pedro

Rodeado de un numeroso grupo de niños el señor Cura aguardaba en la puerta principal de la iglesia. La plaza de San Pedro estaba por completo invadida de público que recibió con aplausos a la cabalgata.

Todos los juguetes, por la iglesia, se depositaron en la Sacristía.

En Santa Catalina

Como en la iglesia anterior el señor Cura, niños y niñas esperaban la llegada de los Reyes Magos.

Para hacer una mejor distribución se llevaron los juguetes de esta iglesia a la casa del señor Cura, situada en la calle de Santa Catalina.

En San Bartolomé

Cuando visitamos al señor Cura y le expusimos nuestra empresa en pró de los niños pobres, tuvo frases de verdadero elogio por la iniciativa que con tanto interés queríamos llevar a efecto.

Y habiendo circulado la noticia de que los Reyes Magos regalarían juguetes, toda la «gente menuda», esperó a pie firme a que la comitiva llegase al templo parroquial, que fué recibida con muestras ostensibles de júbilo.

En el Carmen

Avisado el señor cura, don Sotero González, de que los

Reyes se aproximaban a la Iglesia se apresuró a recibir a tan egregios visitantes.

Grupos de niños con sus madres invadían el templo.

Cuatro o cinco cajas y cientos de caballos fueron entregados.

Con grandes trabajos se pudo conseguir el «asalto» de tan codiciados presentes.

Don Sotero, el popular párroco de Barrio, manifestó que los juguetes serían entregados a las madres.

Felicitó a nuestro Director, dándole las gracias, en nombre de los niños 'pobres de la parroquia, por iniciativa tan llena de emoción.

En San Juan

Si decimos que dentro de la Iglesia había unos setecientos niños, esperando a los Reyes, quizás nos equivocáramos en muy pocas cifras.

Toda la nave principal parecía un colmenar.

Cuando los niños se dieron cuenta por el sonido de los clarines y músicas que los Reyes Magos ya habían llegado a la Iglesia el escándalo que produjeron fué indescriptible.

En Santa Eulalia

Esta fué la última parroquia del itinerario a recorrer.

Unas doscientas personas se situaron en el pórtico de la iglesia, a más de los niños.

El señor cura hizo que se dejaran los paquetes en la misma puerta, para después él llevarlos a la sacristía para clasificarlos y distribuirlos.

La guardia de Seguridad protegió, para impedir que «volasen» los juguetes.

Se disuelve la cabalgata

En esta plaza de Salzillo, una vez entregados los juguetes se disolvió la cabalgata, siendo las once y media de la mañana.

Habiendo quedado algunos juguetes en el almacén, situado frente a nuestra redacción, al público de la Plaza de Abastos de la Rambla, se entregó casi en su totalidad.

Juguetes para los hijos de los tipógrafos

La Dirección de LEVANTE AGRARIO solicitó de los Directores de los restantes diarios

Iniciativas de LEVANTE AGRARIO

Juguetes para los niños pobres

9.ª LISTA

Ptas. Cts.	Niño	Cts.
	Niño Pepito Cano	
	Cano	1 00
	Niña María Teresa Cano	1 00
	Un desconocido	1 00
	Niños Delfina, Mariano, Julia y Teresa Cánovas Girada	7 00
	El Conserje del Matadero	5 00
	Don Agustín López Palacios	5 00
	Suma y sigue.	2.889 75

Niño Alfonsito M. de Espinosa, 4 muñecas.—Don Francisco Peña, 12 loros.—Sr. Conde de Montemar, 12 autos con garajes.

EN 2.ª PLANA

Vida deportiva

En el Centro Obrero.—Conferencia de López Palacios.

En El Mido. Celebrando el acierto de una gestión

Por los teatros

Reparto de juguetes en la Cruz Roja

De Águilas

Al margen de los libros nuevos

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

EN 3.ª PLANA

Notas informativas de UNEA

Los reyes de Bélgica en Italia

Son recibidos con gran entusiasmo

Roma, 6.—Han llegado a esta capital los reyes de Bélgica y sus hijos, para asistir a la boda de la princesa María José con el heredero de Italia.

Fueron recibidos con delirante entusiasmo. Los novios fueron incesantemente aclamados.

Hubieron de asomarse al balcón principal del palacio del Quirinal para recibir los aplausos de la muchedumbre.

Después asistieron a una misa. Más tarde visitaron la Tumba del Soldado Desconocido, depositando en ella coronas de flores.

Felicitaciones entre jefes de Estado

Rugby, 6.—El rey Jorge y el presidente de los Estados Unidos, han cambiado cordiales felicitaciones, con motivo del comienzo de año.

Lea V.

«INFORMACIONES»

y «LA LIBERTAD»

LEVANTE AGRARIO está redactado por los siguientes periodistas:

Balboa Martínez (Julio).—Bolarín Molina (Andrés), Redactor Jefe.—Calderón Pérez (César M.), Director.—Cánovas Albarracín (José).—Esteve Fuertes (Luis).—García Izquierdo (Federico).—Rubio Manzanera (Ricardo).—Suárez Molina (Carlos), Secretario de R.—Vergel Cadenas (Angel).

Superior Whippet 1929

El coche de moda y más barato



Adrián Viudes

Floridablanca, 75.—Teléfono, 2506.—Murcia



LA NIÑA

Fuensanta Tortosa Martínez

Ha subido al cielo, el día 5 del actual a los 13 meses de edad

Q. S. G. H.

Sus desconsolados: padres don Francisco Tortosa Conte y doña Milagros Martínez Aguilera; abuelos, don Juan Antonio Tortosa Caballero, doña Fuensanta Conte Martínez, don José Martínez Cano y doña Bienvenida Aguilera Martínez; tios primos y demás familia.

PARTICIPAN a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan asistan a la misa de Angel que se verificará el día 14 a las nueve y media de la mañana, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

El entierro se verificó ayer tarde a las tres y media, en la misma iglesia.

Murcia 7 de Enero de 1930.

Casa mortuoria: Conde del Valle, núm. 40